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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit l’AC Ajaccio, pour le compte de la 15ème journée de Ligue 1 Uber Eats. Retrouvez les chiffres des 
deux formations, avant cette 23ème confrontation dans l’élite du football français, dans la Cité des ducs.

LES CHIFFRES

Nantes
Ajaccio

15e CLASSEMENT 16e

12 PTS POINTS 11 PTS

3 V  -  4 N  -  7 D BILAN 3 V  -  2 N  -  9 D

D  -  V  -  N -  N  -  D SÉRIE EN COURS V  -  N  -  D  -  D  -  V 

15 buts inscrits   15e ATTAQUE 20e   12 buts inscrits

22 buts encaissés   11e DÉFENSE 12e   22 buts encaissés

4 buts  MOHAMED MEILLEUR BUTEUR EL IDRISSY  3 buts

2 passes  GANAGO MEILLEUR PASSEUR NOURI  2 passes

LE DERNIER MATCH EN LIGUE 1 - 28ème journée de championnat - 8 mars 2014

8’ Gakpe
75’ Djordjevic 2-2 Mostefa 4’

Diarra 92’
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L E MATCH DE LA SEMAINE

LES EFFECTIFS

ENTRAÎNEUR
Olivier PANTALONI

GARDIENS
1  Benjamin LEROY
16 Francois-Joseph SOLLACARO
30 Ghjuvanni QUILICHINI

DÉFENSEURS
2 Mickaël ALPHONSE
3 Ismaël DIALLO
15 Clément VIDAL
21 Cédric AVINEL
25 Oumar GONZALEZ
44 Chaker ALHADHUR
77 Fernand MAYEMBO
99 Youssouf KONE

MILIEUX
4 Michaël BARRETO
5 Riad NOURI
6 Mathieu COUTADEUR
8 Vincent MARCHETTI
10 Qazim LACI
18 Jean BOTUE
19 Alassane N’DIAYE
20 Mohamed YOUSSOUF
22 Yanis CIMIGNANI
23 Thomas MANGANI
27 Kévin SPADANUDA
29 Florian CHABROLLE

ATTAQUANTS
7  Mounaim EL IDRISSY
9 Yoann TOUZGHAR
11 Bevic MOUSSITI-OKO
14 Cyrille BAYALA
17 Romain HAMOUMA
92 Youcef BELAÏLI
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ATTAQUANTS

MILIEUXDÉFENSEURS

MILIEUX

1 30 40 12 21 28KOMBOUARÉ
Antoine

LAFONT
Alban

PETRIĆ
Denis

DESCAMPS
Rémy

APPIAH
Dennis

CASTELLETTO
Jean-Charles

CENTONZE
Fabien

19 ACHI
Mohamed

1411 GANAGO
Ignatius

COCO
Marcus 7 GUESSAND

Evann 31 MOHAMED
Mostafa

178 MOUTOUSSAMY
Samuel 27 SIMON

Moses
SISSOKO
Moussa10 BLAS

Ludovic 5 CHIRIVELLA
Pedro 20 DOUCET

Lohann

2 3 4 93DA SILVA
Fábio

GIROTTO
Andrei

PALLOIS
Nicolas

TRAORÉ
Charles24 CORCHIA

Sébastien 23 VOISINE
Robin

29 MERLIN
Quentin

55 BAMBA
Abdoul Kader 22 MANVELYAN

Gor
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LES ÉCHOS

Soutenez les Jaune et Vert à 
l’extérieur ! 

Vous êtes supporter/supportrice du FC 
Nantes et vous souhaitez soutenir les Canaris 
hors de La Beaujoire ? Ne loupez pas les 
informations et modalités de déplacement en 
suivant toutes les actualités dans la rubrique 
« Déplacements » sur fcnantes.com
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Le FC Nantes au Marché de Noël !

Du jeudi 24 novembre au samedi 24 décembre 
2022, le FC Nantes sera une nouvelle fois 
présent dans l’un des nombreux chalets 
installés durant cette période. Présent sur la 
Place du Commerce, juste devant la FNAC, le 
FC Nantes vous attend nombreux tous les jours 
de la semaine.  Vivez ainsi la magie de Noël 
en Jaune et Vert, dans l’un des plus grands 
marchés de Noël de l’Ouest de la France !  

Le Bleuet de France à l’honneur cet 
après-midi !

La rencontre du jour, opposant le FC Nantes 
à l’AC Ajaccio (15ème journée de Ligue 1 Uber 
Eats) sera marquée par une action commune 
entre la LFP, les clubs professionnels et 
l’Office National des Anciens Combattants 
et Victimes de Guerre. À cette occasion, les 
Canaris porteront un maillot floqué de la fleur 
du Bleuet. Ce symbole sera également visible 
sur les équipements des membres du staff 
et dirigeants pendant le match. Un pupille de 
la nation donnera le coup d’envoi du match, 
aux côtés d’un blessé de guerre. À noter que 
plusieurs maillots portés par les joueurs seront 
réunis ensuite pour organiser une vente aux 
enchères au bénéfice du Bleuet de France.

Ignatius Ganago, Canari du Mois 
d’octobre by Iliane !

Auteur d’un mois d’octobre plus que prolifique 
en championnat mais aussi sur la scène 
européenne, Ignatius Ganago a été élu Canari 
du Mois by Iliane par vous, supporters des Jaune 
et Vert. L’attaquant nantais a récolté 58,5% des 
voix. Il se verra remettre, en avant-match cet 
après-midi, son trophée. Félicitations Gana’ !

Euro 2023 : Direction le Tour Élite pour 
B. Meupiyou et les Bleuets

Avec trois succès en trois matches, tous 
sur le même score (4-0), l’Équipe de France 
U17 du Nantais Bastien Meupiyou n’a pas 
laissé la moindre chance à ses adversaires. 
Respectivement surclassés, le Luxembourg, la 
Macédoine du Nord (pays hôte) et l’Islande ont 
fait les frais de la puissance tricolore lors de 
ce 1er Tour. Vainqueurs du groupe 9, les Bleuets 
disputeront le tour Élite au printemps (tirage 
au sort le 8 décembre), avec pour ambition de 
figurer parmi les seize équipes qui joueront la 
phase finale (17 mai au 2 juin 2023 en Hongrie). 

Travel FC Nantes : Direction l’Islande !  

Comme Thibault, fidèle supporter des Jaune et 
Vert en voyage en Islande, faites rayonner le 
FC Nantes ! Avec qui vous voulez, quand vous 
voulez, où vous voulez partout dans le monde, 
envoyez-nous vos photos en utilisant le 
hashtag #TravelFCN sur nos réseaux sociaux 
ou en écrivant à travelfcn@fcnantes.com

Coupe de France Féminines :
FC Nantes - Albi Marssac TF au 1er Tour

Début novembre, au siège de la FFF, avait lieu 
le tirage au sort du 1er et 2ème Tour Fédéral de la 
Coupe de France Féminine avec notamment 
l’entrée en lice des équipes de D2F et donc du 
FC Nantes ! Pour leurs premiers pas dans la 
compétition, les Nantaises, demi-finalistes de 
la saison passée, accueilleront le Albi Marssac 
TF, pensionnaire de D2F (groupe B). Match 
prévu le dimanche 20 novembre, à Nantes.  
En cas de qualification pour le 2ème Tour de la 
compétition, les Nantaises seront cette fois-ci 
à l’extérieur face à l’ES Poitiers 3 Cités (R1F) ou 
l’AS Domérat (R2F). Cette affiche serait quant 
à elle programmée le dimanche 11 décembre 
prochain.



DU 1ER NOVEMBRE AU 15 DÉCEMBRE 2022

RENDEZ-VOUS SUR
NOTRE SITE WEB
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UN PROJET ? SERVICE CLIENT À VOTRE ÉCOUTE
du lundi au vendredi de 8h à 19h

contact@ppfr.fr4,6/ 5

VOUS OFFRE 
UN DIAGNOSTIC 
PARASITAIRE DE 

CHARPENTE

OPÉRATION

FLASH

GARANTIE 10 ANS
PARO BOIS HIS est le 
produit de référence 
pour les professionnels 

PRODUIT CERTIFIÉ
Conforme à la norme 
européenne EN599 
sur la durabilité du bois

DURÉE DE VIE
Prolonge la durée 
de vie de votre 
charpente



1 PLACE ACHETÉE = 10% DE REMISE À LA BOUTIQUE OFFICIELLE
INFORMATIONS SUR VISITES.FCNANTES.COM

VISITEZ LE STADE DE LA BEAUJOIRE



INSIDE SUPPORTERS
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Vous y étiez
À l’occasion de l’affiche face au Clermont Foot 63 à la Beaujoire à la veille d’Haloween, près de 31000 supporters avaient 
pris rendez-vous pour soutenir les Jaune-et-Vert dans l’antre nantais. Stress, encouragements, joies, soulagements, 

rires... Revivez vos émotions partagées entre amis, en famille et avec Riri !

PHOTOGRAPHIES ARNAUD DURET
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UEFA EUROPA LEAGUE
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1. Auteur de nombreuses parades, Alban Lafont a déjoué toutes les offensives adverses durant cette partie.  2. À la réception d’un centre millimétré 
de Ludovic Blas, Mostafa Mohamed, opportuniste, permet au FC Nantes de prendre les commandes du match (0-1, 70’).  3. Après un modèle d’action 
collective, Ludovic Blas, d’un lob parfait, assure le succès nantais à Athènes (0-2, 90’).  4. À l’image de Sébastien Corchia, téléphone en main, joueurs, 
staff et supporters ont attendu l’issue du match entre le Qarabag FK et le SC Fribourg (1-1), pour connaître la suite de l’aventure européenne.  5. Après 
de longues minutes d’attente, c’est la délivrance ! Le FC Nantes termine deuxième du Groupe G et poursuit son parcours en Ligue Europa.  6. Les 

joueurs savourent cette performance, devant les 700 supporters nantais ayant fait le déplacement. Merci à vous ! 

Qualifiés ! 

6

3

Pour son ultime match du groupe G de cette Ligue Europa 2022, le FC Nantes est allé chercher sa qualification pour la suite de la 
compétition, à la faveur d’un succès 2-0 sur le sol grec, combiné également au match nul entre le Qarabag FK et le SC Fribourg (1-
1). L’aventure se poursuit donc, en barrages de la Ligue Europa. Retour en images sur cette ultime affiche, synonyme de troisième 
succès en six matches dans cette première partie de compétition. Joueurs, staff et supporters sont passés par toutes les émotions. 
Désormais, tous les regards sont tournés vers le mois de février. Les Canaris ont hérité de la Juventus FC, à l’occasion du tirage au 
sort des barrages de la phase à élimination directe réalisé à Nyon (Suisse). Match aller, le 16 février 2023 en Italie. Match retour à la 

Beaujoire, le 23 février 2023 !
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Rémy, le football est entré très jeune dans ta 
vie, sur les terrains de Verlinghem, dans la 
métropole lilloise, le poste de gardien aussi…  
J’ai toujours aimé le football et j’étais un 
grand passionné de ce sport dès tout jeune. 
En étant gamin, j’ai effectivement commencé 
à Verlinghem avant de rejoindre le LOSC 
assez rapidement. Mes premiers pas dans les 
buts ? Je devais avoir 6-7 ans et ça s’est fait 
naturellement. Un jour de match, il n’y avait 
pas de gardien. J’ai foncé, j’ai aimé et je ne 
prenais pas de but (rire). Du coup, je suis resté 
à ce poste et je suis vraiment très heureux 
aujourd’hui de pouvoir en faire mon métier. 
 
Quelques mois plus tard, tu rejoins le LOSC ! 
Raconte-nous ton évolution au sein du club 
lillois (2002 – 2010)… 
J’avais conscience de là où je mettais les 
pieds. Je voyais la structure, avec beaucoup 
d’entraînements et la rigueur s’est rapidement 
installée dans ma mentalité. Je suis quelqu’un 
qui aime ça. Je suis un compétiteur et ce 
depuis tout jeune et forcément, qu’avec le 
LOSC, on remportait pas mal de victoires donc 
ça m’allait très bien. 

Après le Nord, direction les Pyrénées et 
l’Académie des Gardiens de But à Bagnères-
de-Luchon (2010-2011). Un changement de vie 
radical… 
J’étais en 4ème à ce moment-là et je ne me 

retrouvais pas dans mes séances de gardien 
de but, la relation n’était pas idéale non plus 
avec mon coach des gardiens de l’époque. Je 
marche au feeling et je n’arrivais plus à trouver 
ce que je venais chercher à l’entraînement. 
Durant les vacances scolaires, j’effectuais 
des stages dans cette académie, à plus de 
1100 kilomètres de chez moi. J’ai finalement 
fait ce choix de rester à l’année là-bas et 
j’étais heureux, épanoui, tout en progressant 
beaucoup sportivement et en grandissant 
également humainement. J’avais 14 ans et 
j’étais loin de ma famille pour la première fois… 
 

Quitter le milieu professionnel pour cette 
académie, un pari risqué, non ? 
Oui c’est vrai et je m’en rendais compte. On 
m’offrait la possibilité de continuer à Lille 
mais comme j’ai pu le dire, il y avait un vrai 
contraste entre ce que je faisais à l’année 
et ce que je pouvais pratiquer durant mes 
vacances. Vraiment, le choix a été purement 
footballistique, sans penser à la suite où à une 
éventuelle carrière. 

Rémy Descamps,
Toujours prêt.
Arrivé en juin 2021 en provenance du Royal Charleroi Sporting Club (Belgique), 
Rémy Descamps (26 ans), a connu une première saison riche avec notamment 
le sacre en Coupe de France, dont il aura été l’un des acteurs majeurs. Auteur de 
sa toute première en Ligue 1 Uber Eats il y a quinze jours devant le Clermont Foot 
63, le natif de Marcq-en-Barœul revient sur son parcours ainsi que sur ses seize 

premiers mois sous la tunique nantaise. Entretien.  

La suite justement, elle s’écrit du côté du 
Clermont Foot 63, avec deux saisons dans 
les rangs des U17 Nationaux. Quels souvenirs 
gardes-tu ?  
J’ai rejoint le Clermont Foot 63, un club 
professionnel mais sans centre de formation, 
à l’époque. Pour l’Académie, c’était assez 
amateur même si c’était bien structuré avec 
l’école et le football à la sortie des cours, plus 
l’étude pour travailler en soirée. J’ai pu avancer 
et poursuivre les études. C’était important pour 
mes parents et pour moi. Sportivement, j’ai 
joué la première année à un niveau régional 
puisqu’aucune équipe n’évoluait dans les 
championnats nationaux. Mais ensuite, j’ai 
commencé avec les U17 Nationaux avant 
de terminer quelques matches avec les U19 
Nationaux alors que j’avais 16-17 ans. J’ai eu 
l’occasion d’être appelé en Équipe de France et 
ça m’a ouvert de nouvelles portes.  

Arrive alors le moment où tu rejoins le Paris 
Saint-Germain et son centre de formation 
(2013)… 
Les sacrifices ont payé et de nombreux clubs 
sont venus me chercher à ce moment-là. 
J’ai eu plusieurs opportunités et j’ai fait mon 
choix : le Paris Saint-Germain. C’était aussi 
l’occasion de me rapprocher de ma famille 
et de rejoindre une très grosse structure, qui 
venait de voir de nouveaux investisseurs 
ambitieux arriver. 

“En grimpant les échelons, 
il y a un moment où

on veut montrer ce qu’on
sait faire.”

ENTRETIEN
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ENTRETIEN

Après trois saisons, tu signes ton premier 
contrat professionnel (2016) au Paris SG, avec 
également cette année-là, une finale disputée 
en Youth League (Ligue des Champions U19) ! 
J’ai connu de belles années à Paris, c’est sûr. 
J’avais un gardien comme Mike Maignan 
devant moi, en étant première année et lui 
était surclassé avec l’équipe réserve mais 
redescendait pour les gros matches jeunes. 
Ensuite, c’était à moi de faire mon trou, de faire 
ma place et j’y suis parvenu cette année-là. 
Cette finale de Youth League a récompensé un 
très beau parcours et j’ai pu découvrir ensuite, 
le monde professionnel.  
 

Avec notamment pour toi, cette possibilité de 
t’entraîner aux côtés de très grands joueurs ! 
J’ai eu l’opportunité de m’entraîner quotidien-
nement avec de grands joueurs, des joueurs 
de classe mondiale. C’était quelque chose de 
fantastique et j’ai vraiment eu cette sensation 
de progresser, d’avancer. Je vais évidemment 
garder des souvenirs à vie de cette période. 
 
Tu as connu deux prêts en Ligue 2, sous les 
couleurs parisiennes : au Tours FC (janvier – 
juin 2018), puis au Clermont Foot 63 (août 2018 
– juin 2019). L’occasion pour toi de jouer et de 
te montrer ! 
En grimpant les échelons et en s’entraînant 
tous les jours avec l’effectif professionnel, il 
y a un moment où on veut montrer ce qu’on 
sait faire et ce pourquoi on a travaillé. J’ai eu 
cette opportunité avec le Tours FC durant six 
mois. On a essayé de redresser la barre. C’était 
compliqué mais on a tout de même fait une 
bonne deuxième partie de saison. Ensuite, oui, 
j’ai eu l’opportunité de retourner à Clermont. 
Ça s’est bien passé, avec une saison pleine et 
complète. J’étais très épanoui dans ce rôle de 
numéro un. 

Tu es revenu un peu plus au Nord ensuite, en 
passant de l’autre côté de la frontière belge. 
Que retiens-tu de ces deux années à Charleroi 
(août 2019 – juillet 2021), et notamment ta 
relation avec Nicolas Penneteau, visage bien 
connu de la Ligue 1 ? 
Je ne vais pas le cacher, ça a été difficile pour 
moi durant les deux saisons. Je suis arrivé là-
bas en tant que numéro deux, parce qu’il y avait 
déjà Nicolas Penneteau devant moi. Je m’étais 
donné un objectif de six mois pour prendre 
cette place de numéro un. Malheureusement, 
j’ai disputé mon premier match qu’après un an 
et demi. J’ai respecté les choix du coach même 
si je travaillais énormément. J’ai fini par jouer 
les six derniers mois mais je ne me sentais pas 
à ma place dans ce club et j’ai préféré rejoindre 
un nouveau projet, celui du FC Nantes. 

À l’été 2021, tu fais effectivement le choix du 
FC Nantes. Quel a été l’élément déclencheur 
de ta venue ?  
J’ai eu Philippe Mao au téléphone. Je savais 
que je voulais quitter Charleroi et donc j’ai été 
à l’écoute de ce qu’il avait à me dire. On a pas 
mal discuté et ça a bien pris. J’étais heureux 
d’avoir cette possibilité de revenir en France 
et toucher à nouveau, ce milieu professionnel 
en L1, dans un club ambitieux et historique du 
football français. Alors oui, le FC Nantes sortait 
d’une saison compliquée avec un maintien 
arraché en barrages mais ça ne m’a pas fait 
peur, au contraire. J’aime les défis et je voulais 
aussi me sortir de la tête ces deux années en 
Belgique pour reprendre confiance en moi. 
C’est d’ailleurs ce qu’il s’est passé… 

 

Ta saison officielle sur les terrains avait alors 
débutée avec la réserve, aux Herbiers (29 août 
2021). Lorsqu’on est deuxième gardien, quel 
est l’importance de telles rencontres ?  
C’est bien sûr très important de pouvoir garder 
du temps de jeu, de prendre confiance et de 
retrouver des repères sur le terrain. Lorsqu’on 

s’entraîne, on évolue rarement à onze contre 
onze. Forcément qu’aller avec la réserve, ça me 
faisait plaisir parce que je retrouvais vraiment 
des sensations. 

Avec le groupe professionnel, tu as été l’un des 
joueurs clés de ce sacre en Coupe de France. 
T’attendais-tu à vivre une telle campagne et 
jouer un rôle aussi décisif ?  
Non, pas forcément. Lorsqu’on est deuxième 
gardien, c’est difficile de se projeter parce que 
tout peut arriver à n’importe quel moment ou 
alors, ne jamais arriver. Il faut toujours être prêt. 
À Sochaux (32èmes de finale), j’ai appris que 
j’allais jouer trois heures avant le coup d’envoi. 
J’étais prêt à cette éventualité mais je n’étais 
pas sûr de jouer. Finalement, j’ai connu mon 
premier match sous les couleurs nantaises 
avec cette victoire aux tirs au but. J’étais 
vraiment très heureux du dénouement. Ça m’a 
boosté et ça a aussi montré à l’équipe qu’elle 
pouvait compter sur moi. 
 
Avec du recul, qu’est-ce que cette victoire au 
Stade de France représente pour toi ?  
C’est quelque chose d’exceptionnel dans la 
carrière d’un joueur de haut niveau. Quand on 
s’entraîne tous les jours, on le fait pour gagner 
des matches et là, on s’entraînait pour gagner 
un titre. C’était autre chose. On a vu dans les 
yeux des supporters qu’on les faisait rêver et 
nous aussi, on rêvait de ça. Pour la plupart, il 
s’agissait de notre premier titre. Même Nico’ 

FC NANTES MAGAZINE 16

“On est entré dans 
l’histoire du FC Nantes 

avec ce sacre !”

“Charleroi ? Une 
expérience difficile

pour moi.”
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ENTRETIEN

Pallois, c’était son premier (rire) ! On rentre 
également dans l’histoire du Club et ça, ce sera 
écrit pour toujours… 

À l’occasion de la dernière rencontre de 
championnat à la maison devant le Clermont 
Foot 63 (1-1, J13), tu as pris part à ta première 
rencontre en Ligue 1 Uber Eats… 
C’est aussi quelque chose de très fort. Je rêvais 
de ça depuis tout petit. Tous les enfants parlent 
de la Ligue 1 comme si c’était inaccessible et 
il y a quinze jours, j’ai pu jouer ma première 
rencontre dans l’élite du football français. 
J’étais heureux. Je me sentais prêt et je savais 
que j’en étais capable. C’est quelque chose 
que je souhaite avoir l’occasion de revivre 
encore plus souvent. Je sais ce que je veux ! 
 
Comment se passe ta relation avec Alban 
Lafont et Denis Petric au quotidien ? 
Tout va bien. Quand on est gardien, on sait 
qu’il n’y en a qu’un qui joue. Ça, c’est quelque 
chose d’important à garder en tête. On sait 

surtout que ce n’est pas nous qui choisissons. 
On donne tout à l’entraînement et lorsqu’on a 
l’occasion de jouer. Ce qui est sûr, c’est que la 
concurrence entre nous est saine. Elle permet 
aussi de créer la progression de tous et on 
essaie de se tirer ensemble vers le haut. 

 
Rémy, la Coupe de France 2023 débutera le 
8 janvier prochain pour le FC Nantes, avec 
quelle ambition ?  
(Il sourit). Idéalement, on souhaite la même 
chose que l’an passé. Après, on ne peut rien 
prédire avant chaque rencontre, surtout en 
Coupe de France. On va se préparer pour faire 
quelque chose de bien. Pourquoi pas refaire le 
coup de l’année dernière…  

 
C’est aussi une saison particulière en Ligue 
1 avec la refonte des championnats et les 
quatre descentes… 
B i e n  s û r  q u e  c ’ e s t  u n e  s a i s o n  p l u s 
qu’importante, surtout avec un changement 
aussi majeur en championnat pour l’année 
prochaine. On a conscience que la Ligue 1, c’est 
ce qui nous fait vivre et il y a des victoires que 
l’on doit absolument obtenir. Je pense que la 
rencontre du jour devant l’AC Ajaccio fait partie 
de celles-ci.

Trêve internationale oblige, avec le Mondial 
2022, on imagine que ça va être très important 
de bien gérer cette période, synonyme de 
nouvelle saison et nouveau départ ! 
Je pense qu’on va séquencer cette période, 
avec une première phase de repos, puis une 
phase de travail ensuite. On sort de très gros 
mois avec énormément de matches à jouer, 
tous plus intenses les uns que les autres, que 
ce soit mentalement et physiquement. On 
va souffler et revenir encore plus fort en vue 
du « nouveau championnat » qui démarrera 
fin décembre. On joue la Ligue 1 mais bien 
sûr qu’on a aussi la tête tournée vers la Ligue 
Europa. Je suis sûr que l’équipe repartira 
encore plus motivée ! 
 
L’aventure européenne va également 
se poursuivre en février, avec la Ligue 
Europa. Quelle est selon toi, la clé de cette 
qualification ?  
Je pense vraiment que notre force de 
caractère a fait la différence lors de nos trois 
succès, tous obtenus pratiquement au bout 
du bout. C’est vrai que le jusqu’au-boutisme a 
payé. On a obtenu 9 points dans ce Groupe G, 
c’est super. On peut être fier de nous et avec ce 
qui va arriver en février, ce sera une nouvelle 
expérience. Tout le monde donnera son 
maximum pour faire quelque chose de grand. 
 
La Beaujoire, une enceinte où tout peut se 
passer, tant que le coup de sifflet final n’a pas 
retenti… 
On se sent vraiment chez nous à La Beaujoire, 
à l’aise même. On voit à l’occasion de tous les 
matches joués à la maison, que la confiance 
est forte ici. Les supporters nous poussent et 
sont d’un indéfectible soutien et ce même 
à l’extérieur. On adore jouer chez nous, la 
résonnance de cette enceinte… Ça nous 
pousse à nous surpasser. 

 
As-tu un dernier mot pour les supporters ? 
Continuez tout ce que vous faites pour nous. 
On a pu le voir en championnat et en Coupe 
d’Europe, votre soutien est exceptionnel. On 
vit toutes ces émotions ensemble et jusqu’au 
bout, on donnera tout pour le Club.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

“C’est un nouveau 
championnat qui va 

commencer fin décembre.”
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Oswaldo, quel est le premier sentiment qui 
prédomine sur ton retour au FC Nantes ? 
J’ai ressenti de la joie, évidemment. Comme 
vous le savez déjà,  je suis quelqu’un 
d’attaché au Club. Le fait de revenir ici me fait 
énormément plaisir. Il y a plein de sentiments 
à l’intérieur de moi qui se bousculent. Je suis 
de retour et c’est le moment de montrer mes 
qualités d’entraîneur, même si c’est un défi 
compliqué à relever. Je suis convaincu que je 
peux faire mon travail et obtenir des résultats 
également.

Quelle a été ta réaction lorsque l’opportunité 
s’est présentée à toi ? 
Je n’ai pas hésité. Lorsque le projet m’a 
été présenté, ça me paraissait être très 
intéressant, surtout parce que je vais pouvoir 
m’appuyer sur le staff technique et médical. Il y 
avait beaucoup d’intérêts à revenir ici, surtout 
pour entraîner à ce niveau-là. Après, l’équipe 
est au cœur d’un championnat relevé, d’un bon 
niveau. Donc c’était vraiment intéressant de 
pouvoir revenir ici, avec ce projet.

En quoi ton expérience acquise aux côtés 
d’Eddy Capron à l’AS Sautron va-t-elle être 
bénéfique pour toi dans cette nouvelle 
aventure ? 
Je voudrais avant tout le remercier, parce qu’il 
m’a offert une opportunité, avec beaucoup de 
bienveillance. Je pense qu’une reconversion, 
ce n’est pas simple et il n’y a pas beaucoup de 

Oswaldo 
Vizcarrondo :
“Heureux de 
revenir ici.” 

Ancien footballeur professionnel, 
passé notamment dans les rangs 
nantais entre 2013 et 2017 (122 
matches de L1 en jaune et vert, 137 
toutes compétitions confondues), 
Oswaldo Vizcarrondo a effectué son 
retour à la Maison Jaune, fin octobre, 
sous la casquette d’entraîneur 
principal de l’effectif D2F. Entretien 
avec le nouvel entraîneur des Jaunes 
et Vertes. 

monde qui te donne un coup de main. Dans 
ce moment-là, il m’a offert cette opportunité 
de me montrer et de mettre en place ma 
reconversion. C’est à moi, aujourd’hui, de le 
remercier publiquement. J’ai appris beaucoup 
de choses avec lui et que je mets déjà en 
place ici. C’est intéressant d’avoir pu travailler 
avec quelqu’un comme lui, doté d’une belle 
expérience.

C’est un nouveau chapitre qui s’ouvre 
aujourd’hui, avec cette casquette d’entraîneur 
principal. L’attente est déjà forte d’un point de 
vue comptable... 
Même à Sautron, j’étais l’entraîneur de l’équipe 
lors des rencontres de Coupe de France et en 
Coupe des Pays de la Loire. Je m’exerçais déjà 
en tant qu’entraîneur principal et oui, c’est un 
beau défi qui se présente aujourd’hui. Mais je 
pense que nous ne devons pas regarder plus 
loin que le prochain match. Si on regarde 
le classement, ce sera compliqué. Il y a des 
restructurations qui sont mises en place dans 
les différents championnats et le football 
féminin n’échappe pas à la règle.

Quel est ton regard sur l’équipe, après ce que 
tu as pu observer ? 
J’ai  regardé les premiers matches de 
championnat en vidéo. J’ai également visionné 
une rencontre jouée lors de la préparation. Je 
trouve que les filles possèdent beaucoup de 
qualités. Après, je pense qu’il y a un manque 

de confiance et un manque d’efficacité dans 
les deux surfaces. C’est une chose que je 
veux travailler. J’ai cette expérience en tant 
que joueur professionnel, du vécu et je veux 
transmettre à toutes les joueuses. Je sais 
également que je dois gagner la confiance de 
mes joueuses. Et ça, ça se gagne au quotidien. 

Quelle est également l’importance du travail 
psychologique dans une telle situation et ce, 
même si le temps est aujourd’hui «compté» ? 
Bien sûr que c’est important et la gestion du 
vestiaire l’est également. C’est quelque chose 
qu’on connaît lorsqu’on a joué au football. Mais 
le plus important à travailler, c’est l’aspect 
mental. Les joueuses doivent se lâcher, jouer. Je 
suis le responsable et elles doivent désormais 
faire le job sur le terrain. On a de bons moyens 
pour réussir et je pense qu’on a encore de quoi 
s’améliorer.
 
As-tu un dernier mot pour les supporters ? 
J’ai reçu beaucoup de messages de la part 
des supporters nantais sur les réseaux 
sociaux. Ils m’ont montré leur attachement 
et leur joie de me voir revenir ici. J’en profite 
pour les remercier du soutien apporté et ce, 
même depuis le jour où je suis parti du Club 
comme joueur. C’est à moi de faire le travail 
maintenant, de faire respecter le FC Nantes.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.
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Pour votre santé, pratiquez une activité physique régulière.
www.mangerbouger.fr

À partir du 04/10/2022. Durée et quantités limitées. Visuel non contractuel. Traduction : Masters = Experts.

Le MontagnardLe Rösti Montagnard
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M. Malen, pouvez-vous nous présenter votre 
entreprise ainsi que votre secteur d’activité ? 
MBE, 8 salariés et rattachée au groupe SDJ 
Froid (120 collaborateurs), est spécialisée 
dans la vente et le dépannage à destination 
des boulangers et des pâtissiers, qu’ils soient 
artisans ou bien installés au cœur des grandes 
et moyennes surfaces. L’entreprise a été créée 
en mars 2021, pendant une période sanitaire 
compliquée mais nous sommes parvenus à 
relever le défi. Nous évoluons sur un secteur 
bien défini, qui regroupe cinq départements : 
la Loire-Atlantique, la Vendée, les Deux-
Sèvres, la Vienne et la Charente-Maritime. En 
tant que concessionnaire, nous proposons 
de nombreuses références de marques 

Jérôme Malen : “Je voulais 
absolument rejoindre le cercle 

des partenaires du Club.”
Gérant de la boulangerie « Le Fournil de l’Èvre » à Beaupréau-en-Mauges 
(49) mais aussi et surtout Directeur de la société MBE (Métiers de Bouche 
Équipements) située à Thouars (79), Jérôme Malen a rejoint le Business Club du 
FC Nantes à l’occasion de cette saison 2022-2023. Entretien avec ce passionné 
des Jaune et Vert, qui a notamment vécu un très grand moment lors d’une 

soirée européenne en Allemagne !

différentes. Enfin, il faut savoir que notre 
partie entretien/dépannage fonctionne 7J/7 
et 24H/24. 

Pourquoi avez-vous franchi le cap afin de 
devenir partenaire du FC Nantes ?  
C’est ma première année en effet, en tant 
que partenaire du FC Nantes. Ça faisait cinq 
saisons que je prenais des places mais cette 
année, ma société se portant bien, je voulais 
absolument rejoindre le cercle des partenaires 
du Club. Depuis tout jeune, j’ai le cœur jaune et 
vert. J’ai toujours été abonné au FC Nantes et 
mes enfants ainsi mon épouse sont abonnés 
en Tribune Loire. Nous partageons ensemble 
cette passion commune. Je pense que les 

résultats, notamment ceux de l’an passé 
avec ce sacre en Coupe de France, ainsi que 
l’ambiance générale au Stade, ont fait que j’ai 
été un peu plus loin cette année. 
 
En quoi consiste votre partenariat et avec qui 
partagez-vous tous ces moments au Stade de 
La Beaujoire ? 
Aujourd’hui, je profite de quatre places dans 
le Salon Premium de l’enceinte nantaise et 
j’ai choisi de partager les affiches avec des 
clients. Ces derniers sont très satisfaits et nous 
profitons de chaque rencontre pour partager, 
échanger. C’est aussi un moment durant lequel 
nous prenons le temps de plus se connaître. 
Lors du premier match de Ligue Europa face à 
l’Olympiakos, j’ai emmené des clients que je ne 
connaissais pas personnellement mais avec 
qui mes techniciens échangent régulièrement. 
Depuis, il s’est créé quelque chose entre nous.

Quel temps fort vous a marqué en ce début 
de saison ?  
Il y a évidemment ce retour de l’Europe à La 
Beaujoire et cette victoire devant l’Olympiakos 
(2-1), au bout du temps additionnel. J’ai 
également en tête, le déplacement du côté 
de Fribourg que le FC Nantes m’a proposé de 
faire et durant lequel j’ai pu échanger avec un 
joueur que j’apprécie très particulièrement : 
Andrei Girotto. Ce soir-là, j’ai fondu en larmes 
lorsqu’il est venu m’offrir son maillot. C’était très 
fort.  

Quel regard portez-vous sur les premiers mois 
du FC Nantes, version 2022-2023 ?  
J’ai eu l’occasion de faire deux déplacements 
(Marseille et Lorient), en plus des rencontres 
de Ligue 1 à La Beaujoire et l’équipe a éprouvé 
des difficultés jusqu’ici. Il ne faut pas oublier 
les quatre descentes à l’issue de cette saison 
et plus tôt l’équipe sera à l’abri, mieux ce sera 
bien sûr. Il est vrai que le calendrier n’a pas été 
simple mais il faut désormais aller de l’avant.  
Sur la scène européenne, je suis satisfait parce 
que l’équipe donne tout. 
 
Qu’attendez-vous de la rencontre du jour 
devant l’AC Ajaccio ?  
J’espère que l’équipe va prendre les trois points 
de la victoire face au promu ajaccien, comme 
cela aurait déjà dû être le cas plus récemment 
à Nice ou devant Clermont. C’est important 
de pouvoir distancer la formation corse et se 
donner de l’air au classement. 

Avez-vous un dernier mot pour l’équipe ? 
J’ai confiance en cette équipe, j’ai confiance 
en Antoine Kombouaré et j’ai également 
confiance en Monsieur Kita. Je pars du 
principe que sans lui, nous n’aurions peut-être 
pas remporté la Coupe de France la saison 
passée, ni participé à la Ligue Europa cette 
saison. Je suis convaincu que le FC Nantes a 
les capacités pour être présent dans le Top 12 à 
l’issue de cet exercice.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.  
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1. Edoly Lukoki, premier buteur jaune et vert dans cette campagne de Youth League, lors du succès devant le FC Pyunik au Stade Marcel-Saupin 
(2-0).  2. Stredair Appuah et les Nantais assurent leur qualification pour le 2ème Tour de la Youth League grâce à un succès en Arménie (0-3, 0-5 
score cumulé).  3. Adel Mahamoud, serré par la défense écossaise du Hibernian FC. Le FC Nantes s’incline 1-0 à Édimbourg, lors du match aller du 
2ème Tour de la Youth League.  4. Devant plus de 1 000 spectateurs et malgré l’ouverture du score nantaise en début de partie (1-0, 18’), ce sont bien 

les joueurs du Hibernian FC qui vont s’imposer en terres nantaises (1-2, 1-3 score cumulé). Un revers synonyme de fin de parcours. 
 

Fin d’une belle aventure...

33 4

Battus la semaine passée par le Hibernian FC (1-2, 1-3 score cumulé) lors du match retour du 2ème tour de la « Voie des 
Champions » de la Youth League, les hommes de Pierre Aristouy ont vu leur parcours se stopper dans la compétition. 
De Marcel-Saupin en passant par l’Arménie et l’Écosse, les Nantais auront vécu différentes émotions. Nul doute que 
cette toute première apparition en Youth League dans l’Histoire du FC Nantes, sera formatrice pour les jeunes joueurs, 

le staff et même le Club dans son ensemble. Félicitations pour votre parcours messieurs !



FAITES UN BEAU GESTE ET GAGNEZ
DES LOTS EXCEPTIONNELS !

FC NANTES  OLYMPIQUE DE MARSEILLE EN MODE VIP POUR 4 PERSONNES•MAILLOTS 
DÉDICACÉS DE LA FINALE DE LA COUPE DE FRANCE 2022•UNE NUIT AU STADE DE 
LA BEAUJOIRE POUR 2 PERSONNES•ENTRAÎNEMENT DU GROUPE PROFESSIONNEL EN 
BORD TERRAIN•UN MATCH AUX CÔTÉS DES JOURNALISTES TV•SHOOTING PHOTO À LA 
BEAUJOIRE•PARTICIPER À UNE CONFÉRENCE DE PRESSE D’AVANTMATCH•BALLONS ET 

MAILLOTS UEFA EUROPA LEAGUE DÉDICACÉS

RENDEZVOUS SUR
FCNANTES.COM/TOMBOLASOLIDAIRE

13 NOV  4 DÉC

3€ LE TICKET
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CANAPÉ 3 PLACES CLARA. Structure pin, hêtre, panneaux de particules, panneaux de fi bres, contreplaqué. Pieds bois. Assise ressorts zig-zag et mousse polyuréthane densité HR 30 kg/m3 + ouate polyester 150 g/m². Dossier 
coussins fl ocons de mousse polyuréthane. Revêtement tissu 100% PES. L. 215 - H. 91 - P. 97 cm. Code 5907538602223. Prix valable du 30/08/2022 au 02/01/2023.   Prix «emporté». 

La maison
DES CADEAUX

 599€
 dont 13€50 
d'éco-participation  

 -20%

 749€

 Canapé 3 places Clara 

 Tissu doux et épais
Confort enveloppant 

Le

FABRIQUÉ
EN EUROPE

Existe aussi en

Nantes - Centre Commercial Atlantis - 1 rue Merigo Vespucci 
Saint-Herblain.  Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h.

Rezé - 10 rue Ordronneau - Zone Atout Sud. 
Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h
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